

Das Café Philo blickt auf ein weiteres erfreuliches Jahr zurück. Als eines der wenigen haben wir die Pandemie überlebt. Wir konnten die geplanten Diskussionen durchführen und erlebten engagierte, manchmal nachdenkliche und oft kontroverse Debatten. Die Zusammenarbeit mit dem Kunstmuseum unter dem Titel «Kunst und Philosophie» führten wir weiter. Eine neue Zusammenarbeit mit der 2000Watt-Region Solothurn resultierte in einer sehr gut besuchten Veranstaltung unter dem Titel «Glück. Ein suffizientes Leben». Der Verein erfreut sich in Bezug auf Mitglieder und Finanzen einer gesunden Stabilität.

Die Cafés waren den folgenden zwei Themenzyklen gewidmet:

Homo sapiens - Quo vadis?

19. Februar: Wissen ist Macht
Moderation: *Christoph Bopp*
26. März: Der gläserne Mensch
Moderation: *Imre Hofmann*
30. April: Vom Wissen zum Handeln
Moderation: *Michael Hampe*

Die Moderatoren



Christoph Bopp



Imre Hofmann



Michael Hampe

Stoizismus – Das richtige Leben üben

24. September: Stoizismus im 21. Jahrhundert
Moderation: *Philipp Blum*
22. Oktober: Sorge um sich selbst
Moderation: *Philipp Blum*
19. November: Anpassung und Widerstand
Moderation: *Georg Kohler*

Die Moderatoren



Philipp Blum



Philipp Blum



Georg Kohler

Seit der Pandemie führen wir die Diskussionen in der Jugendherberge oder im Landhaus durch. Das Publikumsinteresse war mit durchschnittlich 35 Personen sehr erfreulich.

Arbeitsprogramm 2024

Der laufende **Frühjahrszyklus** wird für einmal ohne übergeordnetes Thema durchgeführt. Die Themen drehen sich um Zukunft, unsere grundsätzliche Orientierung (unser Kompass) sowie Immanuel Kant. Für den **Herbstzyklus** ist das Thema in der Entstehung. Zum Zyklus «Kunst und Philosophie» werden wir mit dem Kunstmuseum in der zweiten Jahreshälfte über eine Fortsetzung entscheiden.

Vorstand

Der Vorstand traf sich zu sechs Sitzungen zur Themenwahl, Planung und Organisation der Veranstaltungen.

Mitglieder

Die **Mitgliederzahl** des Vereins liegt bei 40 bis 45.

Die **Mitgliederversammlung** (MV) fand am 30. April 2023 statt. Wiedergewählt wurden Herbert Schmid (Präsident) und Ida Trachsel (Mitarbeit im Vorstand) beide für je zwei Jahre. Weitere Mitglieder im Vorstand sind: Kathrin Scheidegger (Vizepräsidentin, Kommunikation), Rino Zumerle (u.a. IT, Website) und Marco Vogel (Kassier).

Finanzen

Die Rechnung schliesst mit einem kleinen Überschuss von Fr. 166.60. Über die finanzielle Situation des Vereins informiert die separate Jahresrechnung.

Das erfreuliche Jahr 2023 wäre nicht möglich gewesen ohne die engagierte Arbeit des Vorstands. Ich danke den Kolleginnen und Kollegen ganz herzlich für ihre Arbeit und die angenehme und auch unterhaltsame Zusammenarbeit. Ebenso danken wir den Vereinsmitgliedern und den Teilnehmenden an den Cafés für ihre Unterstützung und ihr Interesse.

Wir werden weiterhin alles daransetzen, öffentliche Debatten zu ermöglichen und damit zu einer lebendigen Zivilgesellschaft in der Schweiz beizutragen.

Solothurn, 25. März 2024

Für den Vorstand des Vereins CaféPhilo Solothurn

Herbert Schmid
(Präsident)